

Réserve citoyenne

7 décembre 2023, 19:50. Conduit par un conseiller d'éducation, dans l'obscurité je franchis les portes dûment cadenassées du lycée d'enseignement professionnel (LEP) Lesven, à Brest.

Dans le cadre de la « Réserve citoyenne », au tout nouveau foyer de l'internat du LEP je suis invité à rencontrer une douzaine d'élèves de terminale pour échanger avec eux sur ce que c'est qu'un océanographe.



Campagne antarctique (crédit : Paul Tréguer)

Par quelles voies faut-il passer pour y arriver ? Quels types de métier recrutent pour l'océanographie ? Doit-on nécessairement embarquer pour étudier l'océan ? Est-ce que vous utilisez des drones ? des satellites ? Comment se passe la vie à bord des bateaux ? Est-ce que les filles ont leur place ? Est-ce que vous avez déjà rencontré des tempêtes ? Connaissez-vous Jean-Louis Etienne ? Combien gagnez-vous ? Quels pays du monde avez-vous visiter ? Parlez-vous anglais ? Parlez-vous chinois ?...

Une rafale de questions auxquelles je répons du mieux que je peux en illustrant mes réponses par des images, des visuels dit-on maintenant. Des jeunes décidément curieux de leur devenir mais confiants dans leur avenir. Une bouffée d'oxygène dans un monde qui étouffe de déprime et de pessimisme.

Avant de les quitter je leur ai laissé quelques-uns de mes ouvrages dont « La vie sous la glace, une oasis au pôle Sud », superbement agrémenté d'images de plongées sous-marines qui les font rêver.

Paul Tréguer